

Zeitschrift: Générations : aînés
Herausgeber: Société coopérative générations
Band: 29 (1999)
Heft: 7-8

Artikel: Rose Moillat : écuyère d'enfants
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-827821>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rose Moillat a toujours été entourée de marmots, de chants et de rires. Dans sa famille, elle était la plus jeune de seize enfants! Comme mère, puis comme grand-mère, elle aime leur exubérance.

Rose Moillat, écuyère d'enfants

C'est vraiment le destin qui l'a voulu! Dès qu'elle apprend que les inscriptions pour participer à la Fête des Vignerons sont ouvertes, Rose se précipite. Son ambition: faire partie du groupe des «Vieux et des Vieilles». Mais, malgré ses 73 ans, qui font d'elle l'une des aînées de la Fête, ce n'est pas à ce titre qu'elle va y figurer. Pas de chance, Rose n'est pas choisie. Fribourgeoise de naissance, mais Veveysoise depuis des lustres, Rose rêvait de vivre la grande manifestation de l'intérieur.

Quelque temps plus tard, alors qu'elle est dans un car qui la conduit à une excursion organisée, elle parle de sa déception. Des gens l'écoutent, ils appar-

tiennent au comité de sélection, ils sont à la recherche d'accompagnatrices pour les groupes d'enfants de la Fête. Rose pourra donc faire la Fête et parmi les plus jeunes!

Rose n'éprouve aucune difficulté pour assurer l'encadrement de ces petits chanteurs pendant les longues répétitions. D'abord, parce qu'ils sont attentifs et motivés, et puis surtout parce que Rose est une vraie pro. Dans la ferme de ses parents, le calme n'a jamais vraiment régné. Imaginez donc, Rose est la plus jeune de seize enfants et tous de la même mère! L'éducation qu'elle reçoit est plutôt souple.

La petite reine

Lorsqu'elle quitte Estavayer où ses parents étaient établis, Rose découvre Vevey et la vie dans une ville, un peu anonyme et solitaire. Mariée et mère de deux fils, elle cherche à se faire des amis. Mais surtout, elle veut se consacrer à sa passion: s'occuper des petits. A la maison, elle en garde une dizaine. «Nous arrivions toujours dans les magasins en chantant à tue-tête pour faire nos courses, ça mettait une joyeuse ambiance et on nous reconnaissait», se souvient-elle. Les enfants de Vevey la saluent toujours et pour tous ceux qu'elle a gardés, elle est «Tatie».

Une autre occasion, inespérée, lui permet de professionnaliser son don pour la puériculture. Le grand magasin «La Placette» va ouvrir une garderie d'enfants dans les années septante. On

cherche une directrice, Rose obtient le poste et suit rapidement des cours pour obtenir les qualifications théoriques nécessaires. Sur les photos qu'elle a conservées de cette époque, on voit des bambins déguisés, la mine heureuse.

Entre les répétitions de la Fête, Rose ne chôme pas. Elle garde toujours sa petite-fille, mais elle continue aussi à faire du vélo. Et pas en dilettante! «Il y a deux ans, j'ai parcouru 4000 kilomètres. Cette année, ce sera un peu moins.» Pour ses septante ans, ses proches lui ont demandé ce qu'elle désirait. Un bijou, un voyage? Non, Rose a demandé un vélo sur mesure. Et c'est sur cette belle bicyclette qu'elle sillonne la campagne, avec un groupe de retraités de chez Nestlé, où travaillait son mari.

En 1998, Rose s'est embarquée dans une sacrée aventure. Avec une amie, elle est allée à New York, pour le marathon cycliste! «Dans cette ville, je me sentais vraiment à l'aise, comme si je la connaissais déjà.» Bien sûr, Rose n'en reste pas là et visite Montréal, les chutes du Niagara. Le vélo la met en forme. «Avant une répétition, je fais soixante kilomètres, je prends une douche et me voilà fraîche», explique-t-elle. Et à ses collègues figurants qui bâillent, lorsque la répétition se prolonge, elle conseille d'en faire autant.

Rose ne sera pas au premier rang, lors de la Fête, mais ça lui est bien égal. Elle aura un costume, elle fera les cortèges et sera sur scène avec son groupe d'enfants. Voir briller leurs yeux de plaisir lui suffit. ■

